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チューリップの芽が出てきました。枯れたよう

に見える木々にも あどけない子どものような 冬， 「

芽」がかわいい顔を見せてくれています。ノース
ポールは，凍てつくような寒さを耐えた苗の方が

強く，春にたくさん花を咲かせると聞きました。

子ども達の心の中にも，強く丈夫な芽を育て，自

分の花を咲かせたいですね。

佐 渡 市 立 金 井 小 学 校
佐渡ことば・こころの教室

平成２５年２月２０日
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教 科 教 育 に 特 別 支 援 教 育 の 視 点 を 取 り 入 れ
る

筑 波 大 附 属 小 学 校 で 開 催 さ れ た 授 業 の ユ ニ バ ー サ ル デ

ザ イ ン 研 究 会 に 参 加 し ま し た 。 講 師 は ， 筑 波 大 学 附 属 小

学 校 の 桂 聖 （ か つ ら さ と し ） 先 生 「 ４ 年 生 の 国 語 教。

材 『 初 雪 の 降 る 日 』 を １ 時 間 で 授 業 す る な ら ば ， あ な た

は 何 を 子 ど も た ち に 教 え ま す か ？ 」 と い う 桂 先 生 の 問 い

掛 け に ， 国 語 が 苦 手 な Ａ さ ん が 思 い 浮 か び ま し た 。 文 字

を 読 ん だ り 書 い た り す る こ と は 苦 手 な Ａ さ ん だ け ど ， 絵

を 細 部 ま で 正 確 に 見 て 描 く こ と は 得 意 。 挿 絵 に 着 目 し な

が ら 進 め て は ど う か な … 。 と 思 っ て い た 矢 先 ， 桂 先 生 か

ら 提 示 さ れ た の は 主 人 公 の 女 の 子 が か ぶ っ て い た 帽 子 の

挿 絵 で し た 。 ３ 枚 の 帽 子 の 挿 絵 が ， 物 語 の 「 は じ め 「 き」

っ か け 「 お わ り 」 の ど れ に 当 て は ま る か を 子 ど も た ち に」

考 え さ せ ， 主 人 公 の 心 情 の 変 化 の き っ か け と な る 事 象 を

読み 進 め てい く と いう も の です 。

教 材 を 「 視 覚 化 「 焦 点 化 」 し ク ラ ス 全 員 の 子 ど も が」 ,
中 心 人 物 の 変 化 を 自 信 を も っ て 言 え る よ う に 授 業 を 工 夫

す る こ と 。 指 導 内 容 を 絞 る と 他 の 教 材 で

も 使 え る こ と 。 そ し て ， 学 力 の 優 劣 や 発

達 障 害 の 有 無 に か か わ ら ず ， す べ て の 子

ど も が 楽 し く 「 わ か る ・ で き る 」 よ う に

工 夫 ・ 配 慮 さ れ た 授 業 を 目 指 す こ と 。 通

常 学 級 の 担 任 の 感 覚 を 忘 れ て は い け な い

がんばりを支えるものは

児童精神科医で，自閉症児の療育に長年携わってきた

2011.佐々木正美先生の著書 完 子どもへのまなざし『 』（

福音館書店）を読み直し，改めて感銘を受けました。内

容の一部を紹介します（ 』は引用部分 。『 ）

子どもをとても大切に思っているよ，かわいく思って

いるよと受け入れてくれることが母性性で，規則や約束

や義務などを教えることが父性性です。育児では『子ど

ものなかに，自分がどれくらい大切にされているか，そ

のままでいいんだよと受容されているか，許容されてい

るかという，母性性の感情がどのくらい育てられるかが

大切』です。しかも『幼いときに母性性が十分与えられ

た子どもにしか，父性性は伝わっていかないという順序

があり ，順序よくいかないと基本的信頼（人を信じる』

こと）が子どもの中に伝わらず，何歳までも尾を引きま

す。更に，基本的信頼を獲得した

後，自律性と自主性が育てられ，

そして勤勉性を習得する準備がで

きると述べています。子どもをあ

りのまま受け入れることこそが，

子どもの頑張る力を支えていると

言えるでしょう （金子）。



２月２日（土）に親の会学習会が行われました。現会員やＯＢ会員，教育関係者の皆様など，総勢２３名の方が参加しました。
， 。 ，今回は ケアマネージャーの菊池博美さんから御講演をいただきました 全力で子どもと向き合ってきた御自身の子育ての体験に

参加された方々は首を大きく振りながら聞き入っていました 「すべての子どもにその子なりの成長はある 「子育ての不安に飲み。 。」
込まれず楽に子育てをしてほしい 」そして 「子育てに迷ったり悩んだりしたら，一人で抱え込まずいつでも話にきてほしい 」と。 、 。
心強いお言葉をいただきました。

また，講演会後のグループ懇談会では，アドバイザー役のＯＢ会員や教育関係者の皆様と一緒に，日ごろの悩みや困っていること
等を話し合うことができ，とても有意義な会となりました。参加された方の感想を紹介します。

講演会 グループ懇談

第２回 親の会学習会への御参加ありがとうございました！

○同じ年代の悩みが聞けてよかったです。共感してもらえることが大事だ
と思いました。

○菊池さんの話は元気が出ました。子育てを楽しめるようにします。
。 。○楽しく話ができて良かった この会がまたあるといいなあと思いました

○来年度中学校へ進学します。親の私は不安だったけど，グループの話し
合いで，少し不安が解消されました。

○話を聞いてもらうことしかできませんでしたが，今の我が子の様子が少
しでも分かってもらえたらと思い，話をさせていただきました。

お 知 ら せ

親 の 会 コ ー ナ ー

２月１８日(月)に金井小学校校長室にて，行わ
れました。

今回は，１５名の入級と３７名の終了が認めら
れました。

委員の皆様とは，子どもについての情報交換も
行うことができました。御指導ありがとうござい
ました。

第２回判定委員会が行われました

佐渡ことば・こころの教室の終了者懇話会を下記の通り計画いたしました。
学年末でお忙しいとは思いますが，終了されるお子さんと保護者の皆様は，是
非御出席ください。

○日時 ３月１５日（金）１５：３０～１６：３０
○会場 金井小学校 ３階視聴覚室
〇内容 終了式・懇話会

終了者懇話会の御案内




